

**Análisis económico**

# Los ojos seguirán puestos en la inflación en 2025

Laura Katherine Peña  
Enero 17 de 2025

Avanza el primer mes del año y seguimos ajustando el bolsillo para la lista de propósitos de 2025. Antes de distribuir nuestro presupuesto de este año, cabe pensar qué dejó el 2024 en materia de inflación y qué podemos esperar para el 2025.

La inflación cerró el 2024 en 5,2%, pero ¿cómo se puede leer este dato? Es un dato positivo. En comparación a 2023, la inflación descendió cerca de 400 pbs desde 9,3% hasta 5,2%, indicando menores incrementos de precios que en el año previo, aunque esto no significa caídas en los precios. Todas las canastas de bienes tuvieron una menor inflación, por ejemplo, la de regulados descendió 992 pbs desde 17,2% hasta 7,3% y la de servicios del 9,0% al 7,0% en su variación anual.

Sin embargo, las buenas noticias tienen un sinsabor. La inflación cerró el 2024 aún por fuera del rango meta del banco central y en algunas canastas ese distanciamiento del rango es muy significativo, la canasta de regulados y la de servicios son un claro ejemplo. La de alimentos cierra el año en 3,3%, materializando un aumento esperado por efectos base principalmente. Sin embargo, hay que reconocer que los esfuerzos para que la inflación vuelva al rango meta no son menores y que el Banco Central ha sido cauteloso en la bajada de sus tasas de interés de referencia para acompañar ese proceso.

La inflación en Colombia se ha mostrado especialmente rígida por temas relacionados con la indexación, la devaluación, los arriendos y, por supuesto, los regulados, a pesar del crecimiento modesto de la economía en el 2024, que nosotros en BBVA Research estimamos en 2% anual.

Para 2025, esperamos una disminución adicional de la inflación que la dejará dentro del rango meta. Sin embargo, las incertidumbres no son menores como lo han mostrado otros países del mundo y de la región. En particular la rigidez del precio de algunos servicios, como arriendos es un tema a vigilar y ahora, a comienzos de año, los efectos del elevado aumento en el salario mínimo sobre la misma. La economía colombiana sigue, a pesar de muchos esfuerzos, bastante indexada a las alzas del salario mínimo.

## AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

El contenido de la presente comunicación o mensaje no constituye una recomendación profesional para realizar inversiones en los términos del artículo 2.40.1.1.2 del Decreto 2555 de 2010 o las normas que lo modifiquen, sustituyan o complementen.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA en su sitio web [www.bbvarresearch.com](http://www.bbvarresearch.com).

### INTERESADOS DIRIGIRSE A:

BBVA Research Colombia Carrera 9 No 72-21, piso 10. Bogotá, (Colombia).  
Tel.: 3471600 ext 11448  
[www.bbvarresearch.com](http://www.bbvarresearch.com)